
 

Protokoll Mitgliederversammlung  der Folkebootflotte Essen 

Samstag, den 25.März 2023, 15:00 Uhr, SCN  

 

 

TeilnehmerInnen:   

28 Personen  

 

Begrüßung durch den Flottenobmann;                                                                                                                 

Christoph Manegold als Vorsitzender des SCN und Gastgeber begrüßt ebenfalls die                                  

Anwesenden und gibt einen kurzen Bericht zur Clubhistorie  

 

Mitgliederentwicklung:                                                                                                                                            

• das gesamte Vereins-/ Kassenwesen läuft über die DFV (mit Geschäftsjahr Sept. - Sept.)                        

Mitgliederzahlen von Oktober 2022 → 122 Mitglieder (10 Neu-Eintritte / 8 Austritte / 2 Todesfälle)  

                                                                                                                                                               

Finanzen:                                                                                                                                                                  

• kurzer Bericht zum Kassen-Stand vom 01.03.2023 ( Barkasse/ Flottenkonto);                                                             

Kassenbuch zur Einsicht lag vor;                                                                                                   

Hauptausgaben:  Support der IDM in Travemünde; Sommerfest und  Folkeboot-Finale                                                                                                                                                                 

• Antrag des Flottenobmanns an die DFV auf ständiges Budget von 10,- € pro Mitgliedschaft  zur 

eigenen Verfügung wurde in 2021 abgelehnt  

• stattdessen legte die DFV ein Budget nach nicht transparenten Kriterien für die einzelnen Flotten fest 

• Budgetfestlegung und Vergabekriterien wurden eingefordert, Antwort der DFV steht aus  

 

 

Situation der Folkeboote als Meisterschaftswürdige Klasse 

• für eine IDM sind 25 Meldungen  (23 Schiffe am Start ) erforderlich, sonst nur „Bestenermittlung“ 

• es braucht eine Rangliste mit mind. 40 Steuerleuten, die 9 gewertete Wettfahrten gesegelt sind                      

(37 TN in 2022 , davon 11 vom Baldeneysee) 

• sind 2 Jahre in Folge die o.g. Kriterien nicht erfüllt, verliert das Folkeboot die Wertung als 

meisterschaftswürdige Klasse 

Diesjähriges Ziel ist, dass die Flotte Essen mindestens 19 Steuerleute in die Rangliste schickt. 

Daher siehe „Belebung der Teilnahme an Ranglistenregatten“. 

 

 

 

 

 

 



 

Geplante Aktivitäten der Flotte Essen 

 

Belebung der Teilnahme an Ranglistenregatten:  

 

• Bildung eines Regatta- Kompetenzteams aus 4 Segelvereinen                                                                               

(S. Gardy, R. Hasselmann, M. Jahrmarkt, Ch. Manegold, J. Meier, U. Westerkamp) 

 

• Regattatraining 2023                                                                                                                                          

-  2 Gruppen (Basics für Newcomer / Taktik+ Strategie für Fortgeschrittene)                                         

-  Theorie am Freitag / Wasserarbeit am Samstag mit  Üben von Starts; Tonnen-Manövern etc.                    

-  U. Westerkamp als Wettfahrleiter nutzt das Schiff v. Ch. Manegold                                                           

- evtl. Sonntag Foto- und Videoanalyse 

-  es werden noch 1-2 Schlauchboote für die Wasserarbeit gesucht                                                                   

-  Details zum Anmeldeprocedere folgen zeitnah  

 

• „Begleitetes Segeln“                                                                                                                                               

- Kontakte auf dem Folke-Stammtisch mit den Seglern des Kompetenzteams aufnehmen                                

(bei den letzten Stammtischen waren jeweils 25-30 Flottenmitglieder vor Ort !)                                                 

- Flottenstammtisch als „Crewbörse“ nutzen                                                                                            

- Sonntags-Regatten des EYC nutzen / bei 5 Booten einer Klasse → >  gesonderte Wertung ! 

 

• Persönliche Ansprache                                                                                                                             

- frühere Regattateilnehmer durch pers. Kontaktaufnahme „reaktivieren“  

 

• Rahmenprogramm bei Ranglistenregatten                                                                                               

– erstmalig gemeinsames Abendprogramm der teilnehmenden Klassen (Frühlingsparty) bei den     

kommenden Frühjahrswettfahrten                                                                                                                     

- „Gesamtpaket“  attraktiver gestalten  

                                                                                                

 

Stammtisch:  

• jeder erste Freitag im Monat, ab 18:30 Uhr im YCRE     

 

 

Sommerfest:  

 

• Samstag, den  19. August 2023, ab 14:00 Uhr im WSB    

 

-  2.4  mR als besondere Aktivität!                                                                                                                       

-  „normaler“ Start des Sommerfestes gegen 18:00 Uhr                                                                               

- bei ÜN-Wunsch mit Schiff bitte um vorzeitige Anmeldung!  

 

 

 



 

Sailing Out:   

 

• Samstag, den 11. November 2023, 18:30 Uhr,  Ort wird noch finalisiert ( evtl. SCN)  

 

 

 

Verschiedenes: 

• Stimmungsbild zur Anfrage der NFIA erwünscht:  

- Folkeboot auf internationalen Regatten mit Spinnaker segeln ? → Nein! 

- auf Kursen gegen  den Wind müssen die Füße im Cockpit sein → Nein! 

- keine Änderung beim Klassiker „Folkeboot“ erwünscht  

 

 

 

In eigener Sache: 

 

• im März 2024 legt Uli Terhart sein Amt als Flottenobmann nieder   

                                                                                                                                                                                  

– ES WIRD EINE NACHFOLGE GESUCHT  !! 

 

 

Ende der Sitzung gegen 17:30 Uhr, anschließend lockerer SeglerInnenhock . 

 

gez.  

Christa Terhart 

 

 

 

 


